



CARAVANA AVANZA... Y LLEGAN MÁS

tras oferta del INM de darles transporte; quedan 2 mil migrantes; hay 600 menores y ya resienten largas caminatas; en Suchiate (foto) sigue arribo de indocumentados. **pág. 12**



Cuartoscuro

En éxodo migrante de 2 mil, 600 son menores de 7 años

| Por Jorge Butrón

BAJA LA CANTIDAD de personas en el transporte, dice vocero de ONG; es un engaño, tingente luego de que el INM les ofreció transporte porque luego los detienen y regresan, asegura

La caravana migrante con cerca de dos mil personas llegó este miércoles al municipio de Huixtla, Chiapas, y de acuerdo con el Centro de Dignificación Humana, hay por lo menos 600 menores que ya comenzaron a padecer las consecuencias de las largas caminatas.

“Hay como 600 menores de siete años que van con sus familias y lograron llegar ayer a Huehuetán, pero esta mañana salieron muy temprano para llegar al municipio de Huixtla; ahí se van a quedar. Los adultos escucharon que había paso libre y lo aprovecharon para llegar más rápido, y ahora están en los parques y en el domo de la localidad”, aseguró Luis García Villagrán, vocero de la caravana.

En entrevista con *La Razón* mencionó que el éxodo disminuyó luego de que el Instituto Nacional de Migración (INM) les ofreció el transporte para avanzar, y por ello, muchos avanzaron, aunque lo consideró como “una trampa” para regresarlos hasta la zona de la frontera.

“Es la táctica de Migración decirle que se suban y que avancen para que caminen más rápido, pero vemos que más adelante, en Pijijiapan, Tonalá o Mapastepec, los detienen y los regresan; todo

mundo sabe eso, se les dijo a todos, pero hay gente que se desespera y toma esa opción”, detalló.

El activista señaló que esta vez esperan avanzar lo más que se pueda para salir del estado, pues entienden que llegando a los últimos municipios de Chiapas habrá más retenes y más resistencia de las autoridades, pues en las últimas caravanas no se ha logrado salir de la entidad.

“Ahorita están disgregados entre Huehuetán y Huixtla, pero al terminar el día todos estarán juntos para analizar si se van o se quedan al siguiente municipio, porque el calor está muy duro”, aseveró.

Explicó que la caravana es liderada por dos jóvenes de Guatemala y Venezuela, que buscan llegar a la Ciudad de México y no tener algún tipo de negociación con el INM, debido a que desean llegar al paralelo 19 y comenzar su trámite de CBP One para pedir asilo a Estados Unidos.

Se espera que este jueves el éxodo siga su recorrido hacia Mapastepec, posteriormente a Pijijiapan, Tonalá y Arriaga para salir del estado, sin embargo, están a la expectativa de que las autoridades les den el paso para seguir a Oaxaca.

En la actual caravana no se protejeron con amparos, como en anteriores

movilizaciones, debido a que no es liderada por alguno de los activistas que anteriormente se hacían responsables.

Por otra parte, un grupo de 10 migrantes perdió la vida en uno de los trayectos de Panamá, en su travesía hacia México y Centroamérica, debido a la crecida de un río; sin embargo, se desconoce si fue en la Selva del Darién, donde miles de personas transitan al día.

De acuerdo al Centro de Dignificación Humana, al momento hay miles de migrantes en recorrido desde Venezuela hasta México, que entran por Chiapas para esperar a que les resuelvan sus trámites regulatorios.

“ HAY COMO 600 menores de siete años que van con sus familias y lograron llegar (el martes) a Huehuetán, pero (ayer) salieron muy temprano para llegar a Huixtla; ahí se van a quedar”

LUIS GARCÍA VILLAGRÁN
Centro de Dignificación Humana



MIGRANTES en el municipio de Suchiate, Chiapas, ayer.